

平成26年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	中津川市立山口小学校		
実 施 期 間	平成26年11月14日（金）		
実 施 概 要	学習発表会 各学級（複式を含め4学級）の学習成果を発表する会		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input checked="" type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input checked="" type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input type="checkbox"/> 授業公開 <input checked="" type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	50	人
	地域関係者	30	人
実 施 状 況	<p>各学級で学習したことをまとめ、表現の仕方を工夫して、参観者（他学年児童、教職員、幼稚園児、保護者、地域のみなさん等）に発表した。</p> <p>内容◎1年生：国語学習の成果発表 ◎2・3年生：馬籠黎明太鼓の伝承 ◎4・5年生：オペレッタ ◎6年生：音楽発表、運動会成果発表 ◎全校の合唱発表 ◎特別参加：山口幼稚園児による音楽発表</p> <p>地域に伝わる太鼓の伝承では、保存会の方から長期にわたって指導を受けることができ、当日は迫力のある演奏を披露した。6年生は運動会への取組を通して自分の成長ぶりや思いを、映像を交えながら一人一人が語った。1年生や4・5年生も体育館に声が響き渡り、堂々とした発表であった。どの学級の発表も取り組んできた児童の思いを十分に伝えることができ、保護者や地域の方々から盛大で温かい拍手をいただくことができた。また、山口幼稚園児も参加することで幼小連携の上でも大きな役割を担っている。祖父母も含め地域の方々も多数参観していただくことができた。</p>		
成果及び課題	<p><児童の感想></p> <ul style="list-style-type: none"> ・自分達でやり切ったことに満足している。 ・みんなが一生懸命やっていたので、ぼくも一生懸命やるという心の火がつかしました。 <p><保護者の感想></p> <ul style="list-style-type: none"> ・2部合唱を聞きながら、今までいろいろなことがあったけど、こんなにすばらしい成長した姿を見せられるように頑張ってきたんだと、子ども達の顔を見ました。歌い終わる頃にはウルウルとしてしまいました。 ・今まで見た学習発表会の中で、一番かっこよかったです。準備から片付けまでも、一人一人が堂々と話す姿、それを聞いている子ども達の姿も全部です。 <p><地域の方より></p> <ul style="list-style-type: none"> ・子どもの一生懸命さが伝わってきて、感動しました。堂々としていてすばらしい姿を見せてもらいました。 <p>【課題】児童数が減少していくことを踏まえ、発表形態や方法について具体的な検討を要する時期に来ている。</p>		